

“ Sa science ! il dit qu'il ne sait autre chose que son maître crucifié, c'est-à-dire qu'il ne sait rien que ce qui choque, que ce qui scandalise, que ce qui paraît folie et extravagance..... Comment peut-il espérer que ses auditeurs soient persuadés ?..... Mais, grand Paul, si là doctrine que vous annoncez est si étrange et si difficile, cherchez du moins des termes polis, couvrez des fleurs de la réthorique cette face hideuse de votre évangile, et adoucissez son austérité par les charmes de votre éloquence..... A Dieu ne plaise, répond ce grand homme, que je mêle la sagesse humaine à la sagesse du fils de Dieu ! C'est la volonté de mon maître que mes paroles ne soient pas moins rudes que ma doctrine paraît incroyable. *Non in persuasibilibus humanæ sapientiæ verbis.*”

L'apôtre qui est si éloquent quand il parle est sublime quand il souffre pour le Dieu qu'il annonce.

“ Considérez, dit encore Bossuet, ce grand homme fouetté à Philippe par la main du bourreau pour avoir prêché Jésus-Christ, puis jeté dans l'obscurité d'un cachot, ayant les pieds serrés dans du bois qui les pressait avec violence. Cet homme cependant, triomphant de joie de sentir si vivement en lui-même la sanglante impression de la croix, avec Silvas, son cher compagnon, rompait le silence de la nuit, en offrant à Dieu, d'une âme contente, des louanges pour ses supplices, des actions de grâces pour ses blessures !”

Si le caractère énergique de Paul se révèle par sa magnanimité dans les souffrances et le genre mâle et rude de son éloquence, la chaleur de son âme, la bonté de son cœur se font voir avec un grand charme dans les épîtres à Timothée. On sent en lisant ces lettres que Paul aime à travers la croix, et que ses affections se sont imprégnées du sang de Jésus-Christ.

Dans ces épîtres, comme le maître parle de haut au disciple ! Mais cependant, comme en tombant de haut les paroles de l'apôtre demeurent pleines d'amitié !..... Oh ! que Saint-Paul parle bien d'indépendance, de liberté. Jamais homme n'a mieux revendiqué les droits des peuples que lui, car il les demandait au nom du divin Sauveur et en montrant le sang répandu pour que la terre fût libre, pour que les hommes fussent frères !

CHRONIQUE DIOCÉSAINE ET PROVINCIALE.

Par décision de Sa Grandeur Mgr de Montréal, M. V. Dupuis a été nommé vicaire à Sainte Anne des Plaines.

NOCES D'OR DE LA SOCIÉTÉ NATIONALE SAINT-JEAN-BAPTISTE.

Depuis que Maisonneuve faisait célébrer, en 1642, la première messe à Villemarie et plantait la croix sur la montagne pour re-